
 

 
ACTA CONSEJO EXTRAORDINARIO DE FACULTAD N° 1 

FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES 
 

 
OBJETIVO REUNIÓN O TEMA PRINCIPAL  ● Aprobación acta extraordinaria anterior (Nº6 2022) 

● Presentación de nuevas carreras del Departamento de 
Educación: Pedagogía en Educación Especial y Pedagogía 
en Educación Física. 

● Varios 
FECHA 31 de mayo 2023 HORA INICIO 11:40 HORA TÉRMINO 13:43 

 
NÓMINA DE ASISTENTES 
Consejeros/as Invitados/as 
Prof. Teresita Matus Sepúlveda Prof. Ma. Antonieta Urquieta Álvarez  
Prof. Christian Miranda Jaña, Ministro de Fe Sr. Sergio Parra Villalobos 
Prof. Paulina Osorio Parraguez Prof. Susan Sanhueza Henríquez 
Prof. Daniel Johnson Mardones Prof. Daniela Thumala Dockendorff 
Prof. Mario Laborda Rojas Prof. Carolina Franch 
Prof. Octavio Avendaño Sra. Gabriela Jáuregui Jinés 
Prof. Ma. Gabriela Rubilar Sra. Paulina Rojas 
Prof. Andrea Greibe Kohn Prof. Cynthia Adlerstein Grimberg 
Prof. Loreto Leiva Bahamondes Srta. Carmen Gloria Madrid 
Prof. Pablo Cottet Soto Prof. Ximena Azúa Ríos 
Prof. Viviana Soto Aranda Sra. Alejandra Cornejo Espinoza 
Prof. Mauricio Uribe Rodríguez Sra. Paula Donaire Pinto 
Prof. Gloria Zavala Villalón Srta. Fernanda Zúñiga 
 Srta. Micaela Cristi Muñoz 
 Prof. Valeria Hererra 
 Prof. Felipe Mujica 
 Prof. Marcela Betancourt 

 
 

ASUNTOS TRATADOS 
Presentación de nuevas carreras del Departamento de Educación: Pedagogía en Educación Especial y 
Pedagogía en Educación Física 
Prof. Greibe presenta e introduce las dos nuevas carreras como proyecto que tienen una historia desde el 
compromiso de la Universidad con la formación inicial docente en todas sus áreas y como parte de su 
desarrollo estratégico, comentando aspectos históricos relacionados al Instituto Pedagógico y su rol en la 
innovación a nivel país. 
 
Prof.  Daniel Johnson presenta a Prof. Marcela Betancourt, Valeria Herrera y Felipe Mujica quienes han 
trabajado en las propuestas de las carreras.  Prof. Herrera y Betancourt presentan contexto, objetivos y plan 
de estudios sobre Carrera de Educación Especial, mientras que Prof. Mujica expone mismos puntos para 
Carrera de Educación Física. 
 



 

ASUNTOS TRATADOS 
 
Prof. Ximena Azúa agradece la presentación, y destaca atributos de las carreras, destaca el enfoque de género 
en Educación Física. Luego, Sra. Alejandra Cornejo consulta sobre apoyo e funcionarios no académicos y 
sobrecarga en implementación de las dos nuevas carreras. Vicedecano comenta que está considerado en los 
documentos dichas condiciones. 
 
Prof. Viviana Soto, reconoce el trabajo del equipo liderado por Prof. Johnson pensando en de la diversidad 
de contextos en educación y desafíos en contexto de inteligencia artificial, destacando la riqueza de la FACSO 
sobre el diálogo interdisciplinario y la visión país. 
 
Decana felicita a quienes integran esta propuesta, y respondiendo a Sra. Cornejo, comenta que se está 
pensando en el trabajo mancomunado entre unidades, lo que abre sinergias en formas de gestión de 
personas. Celebra el trabajo sobre todo en la dimensión de cuidado, inclusión y salud, hablando de la 
innovación que se tiene. Llama a innovar sobre las prácticas que responden a la agenda país, y que requieren 
una componente de investigación básica y aplicada, expresando su compromiso por acompañar en el 
proceso. 
 
Vicedecano plantea 3 desafíos comunes a estas carreras en presentación: Configuración de Claustros 
Académicos, modelo de prácticas en su articulación con necesidades de Centros Educativos de acogida y 
relaciones de las carreras con resultados en Prueba de Diagnóstico FID, así como procesos de mejora durante 
la formación. 
 
Prof. Daniela Thumala felicita la iniciativa y consulta sobre posible implementación de enfoque de “curso 
vital” e implicancias sobre cultivar físicamente la integridad estudiantil a futuro. Prof. Greibe felicita al equipo 
y agradece los aportes que abren espacios de trabajo, y piensa en como flexibilizar manteniendo un sello 
propio al nutrirse en los espacios de la Facultad. Sumando las potencialidades existentes en la diversidad de 
la Facultad. 
 
Prof. Ma. Antonieta Urquieta felicita la iniciativa, destacando su articulación, ligereza y acoplamiento a las 
tendencias de la Facultad y Universidad. Llama a pensar en los criterios de carrera académicas ordinarias, 
investigación, vinculación con el medio y ofreciendo todo el soporte institucional para que a las dos carreras 
les vaya bien. 
 
Consejo aprueba por unanimidad las propuestas de carreras de Pedagogía en Educación Especial y Pedagogía 
en Educación Física, considerando las observaciones expresadas por las y los consejeros. 
 

1. Varios 
Decana comenta sobre participación de la Universidad ante nuevo proceso Constituyente, actividades e hitos 
relevantes.  
 
Prof. Gabriela Rubilar menciona lanzamiento de libro “Sociología de la Catástrofe” del Prof. Manuel Guerrero 
en Pedro Ortiz el 1 de junio a las 19 horas. 

 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

_________________________________________ 
Prof. Christian Miranda Jaña 

Vicedecano (s) y ministro de Fe 
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ACUERDOS  
N° PROPUESTA RESOLUCIÓN 

CONSEJO 
01.05.23 Acta Consejo Extraordinario 06/2022 Aprueba por 

unanimidad 
02.05.23 Carreras de Pedagogía en Educación Especial y Pedagogía en Educación Física. 

 
Aprueba por 
unanimidad 

MINUTA 
ELABORADA 
POR 

Jaime Solís FECHA 06 de junio 
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